

ABSTRAK

Dian Rudiana, Prinsip-Prinsip Demokrasi Dan Penerapannya Di Indonesia
Menurut Nurcholish Madjid

Demokrasi merupakan cerminan dari suatu proses budaya dalam menjabarkan konsep kekuasaan dari masyarakat. Demokrasi sebagai dasar hidup bernegara memberi pengertian bahwa pada tingkat terakhir rakyat memberikan ketentuan dalam masalah-masalah pokok yang mengenai kehidupannya. Demokrasi dapat diterima dan bahkan dipilih, jika telah diyakini sebagai suatu pilihan politik. Demokrasi juga membutuhkan prinsip-prinsip penghayatan yang sungguh-sungguh dan benar-benar dihayati. Maka, demokrasi hendaknya dipandang sebagai cara hidup untuk dijadikan landasan orientasi bagi upaya tegaknya demokrasi.

Berdasarkan fenomena di atas, maka peneliti sangat tertarik untuk mengangkat bagaimana pemikiran politik Nurcholish Madjid tentang prinsip-prinsip demokrasi dan penerapannya di Indonesia.

Tujuan penelitian ini untuk memetakan dan mengetahui bagaimana pemikiran demokrasi Nurcholish Madjid dan penerapannya di Indonesia. Dari pemetaan itu akan tergambar pemahaman pemikiran Nurcholish Madjid termasuk prinsip-prinsip demokrasi di dalam perkembangan politik Indonesia.

Penelitian ini berakar dari pemikiran Nurcholish Madjid yang menjadikan Islam sebagai sumber etika asasi bagi perkembangan demokrasi dan bahkan penyelenggaraan negara, tetapi juga konsep demokratisasi tetap menempatkan rakyat sebagai pemegang kedaulatan.

Penelitian ini menggunakan metode analisis isi terhadap sejumlah buku. Teknik penelitian menggunakan studi kepustakaan. Sumber data diperoleh dari buku-buku dan majalah mengenai pemikiran politik Nurcholish Madjid.

Data yang diperoleh menunjukkan bahwa pemikiran politik Nurcholish Madjid lebih bersifat *substantif* bagi perkembangan demokrasi Indonesia. Gagasan tentang pengembangan *civil society* mempunyai daya dorong yang besar terhadap pembangunan identitas politik publik dan sikap kritis masyarakat sebagai salah satu basis kekuatan kontrol. Demikian pula dengan konsep musyawarah dan konsep oposisinya. Dengan demikian dapat disimpulkan bahwa dalam kaitan dengan pandangan Nurcholish Madjid demokrasi lebih merupakan cara mencapai tujuan. Demokrasi itu sendiri adalah sebuah ideologi yang terbuka, karena hanya ideologi demikianlah yang mampu mengakomodasi perubahan dan perkembangan masyarakat.